

# Oseas

## Capítulo 13

### La ruina total de Israel

*1 Cuando Efraín hablaba, hubo temor; fue exaltado en Israel; ( se habla de las glorias de antaño de Efraín al principio cuando Efraín hablaba era de influencia entre las naciones); más pecó en Baal, y murió.*

*2 Y ahora añadieron a su pecado, y de su plata se han hecho según su entendimiento imágenes de fundición, ídolos, toda obra de artífices, acerca de los cuales dicen a los hombres que sacrifican, que besen los becerros.*

*3 Por tanto, serán como la niebla de la mañana, y como el rocío de la madrugada que se pasa; como el tamo que la tempestad arroja de la era, y como el humo que sale de la chimenea.*

*4 Mas yo soy EL Señor tu Dios desde la tierra de Egipto; no conocerás, pues, otro dios fuera de mí, ni otro salvador sino a mí.*

*5 Yo te conocí en el desierto, en tierra seca.*

*6 En sus pastos se saciaron, y repletos, se ensoberbeció su corazón; por esta causa se olvidaron de mí.*

Como en Deuteronomio 8 les advierte: Que no acontezca que cuando entres a la tierra prometida y comas del fruto de árboles que tú no plantaste, y sacies tu sed de cisternas que tú no cavaste y empieces a recibir todo el buen fruto de esta tierra cuídate que no se ensoberbezca tu corazón y empieces a pensar que es por tus recursos o talentos y te olvides que del Señor es el que te da el don de las riquezas.

*7 Por tanto, yo seré para ellos como león; como un leopardo en el camino los acecharé.*

*8 Como osa que ha perdido los hijos los encontraré; y desgarraré las fibras de su corazón, y allí los devoraré como león; fiera del campo los despedazará.*

Y aquí habla de cuatro bestias el león, la osa, el leopardo y la fiera del campo, y son las cuatro criaturas o bestias de las que habla Daniel 7 y son en referencia a los imperios que iban a arrasar con Israel, el león representa a Babilonia, la osa representa al imperio Medo-Persa, el leopardo representa al imperio griego, y la fiera del campo abominable diferente a todas las demás representa a Roma.

*9 Te perdiste, oh Israel, más en mí esta tu ayuda.*

En Deuteronomio 28:29 donde dice que si estas despedazado y en lo último de la tierra y si ahí te acuerdas del Señor tu Dios y te arrepientes EL Señor volverá a tener de misericordia de ti y te regresará a tu lugar, lo mismo en la parábola del hijo pródigo.

*10 ¿Dónde está tu rey, para que te guarde de todas tus ciudades; y tus jueces, de los cuales dijiste: Dame rey y príncipes?*

*11 Te di rey en mi furor, y te lo quité en mi ira.*

Tú pediste reyes y yo te lo quite, para que veas que tu ayuda, tu éxito no depende de un ser humano sino depende de mí.

*12 Atada será la maldad de Efraín; su pecado está guardado.*

*13 Dolores de mujer que da a luz le vendrán; es un hijo no sabio, porque ya hace tiempo que no debiera detenerse al punto mismo de nacer.*

*14 De la mano del Seol los redimiré; del sepulcro; los libraré de la muerte. Oh muerte, yo seré tu muerte; y seré tu destrucción, oh Seol; la compasión será escondida de mi vista.*

Y este es el pasaje del que habla Pablo en 1 Corintios 15 donde dice: ¿Dónde está oh muerte tu aguijón?, ¿Dónde oh sepulcro tu victoria?, sorbida es la muerte en victoria; hablando de que en Yesuha aquellos que habían muerto resucitarán, que si el espíritu del Señor que estaba en Yesuha le levantó de los muertos es el mismo espíritu que habita en nosotros y el día que se lleve a cabo la resurrección entonces se podrá decir ¿en dónde está oh muerte tu aguijón?, ¿Dónde está oh sepulcro tu victoria?, hablando que de la muerte misma nos resucitará porque la paga del pecado es muerte pero el Señor en su misericordia, la dádiva del Señor es vida eterna en el Mesías Yesuha.

*15 Aunque él fructifique entre los hermanos, vendrá el solano, viento del Señor;( un viento muy fuerte); se levantará desde el desierto, y se secará su manantial, y se agotará su fuente; él saqueará el tesoro de todas sus preciosas alhajas.*

*16 Samaria, la capital del norte, será asolada, porque se rebeló contra su Dios; caerán a espada; sus niños serán estrellados; (esto se cumplió literalmente, tomaban a los bebés de los pies y los azotaban contra las paredes), y sus mujeres encinta serán abiertas.*

A las mujeres les abrían el vientre y les sacaban al bebé y en su propia cara los mataban, cosas abominables, los asirios fueron sumamente crueles. Y ¿por qué una crueldad tan grande? Pues a grandes males grandes remedios, tenía el Señor que hacer algo que captara la atención y ante ese remedio tan cruel pero tan necesario, que es lo que el Señor le dice a su pueblo...